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不动产登记
年内统一推行

导报讯 国土资源部副部长徐
德明在 11日召开的 2014年全国国
土资源工作会上透露，今年我国将出
台《不动产统一登记条例》，建立不动
产统一登记信息平台， 加快组建不
动产登记局开展不动产统一登记。
国土部将协调有关部门逐个落

实统一登记机构、统一登记依据、统
一登记簿证、 统一登记信息平台。
中国社科院法学研究所孙宪忠教
授认为，制度制定后，最重要的是
尽快在各地加以落实，并确保政策
执行到位。 （菁华）

山东将严控
新设行政许可

导报讯（记者 吕文）山东省政
府日前发布通知，要求在 11个方面
严格控制新设行政许可， 切实防止
行政许可事项边减边增、明减暗增。

按照规定，对生产经营活动拟
设定的行政许可， 凡直接面向市
县、量大面广或者由市县实施更方
便有效的，不得规定省政府部门作
为行政许可实施机关。 对同一事
项，由一个行政机关实施行政许可
能够解决的，不得再设定由其他行
政机关实施的行政许可；在一个管
理环节设定行政许可能够解决的，
不得在多个管理环节分别设定行政
许可。

78家竞争性央企
有望合并 10家左右

导报讯 一直走在路上的央企
改革，开始进一步提速。消息人士日
前透露，“2014年，国务院国资委可
能会在 78家钢铁、 煤炭、 建筑、食
品、汽车等竞争性央企中，合并 10
家左右。 ”

虽然从国资委未能直接验证这
一消息的可靠性， 但国资委副主任
黄淑和此前曾强调， 对企业重组可
能造成的业绩影响在考核上给予酌
情考虑。 国资委内部人士表示，“以
前从没有这样强调过， 这应该是为
下一步稳步推进央企的整合铺路。”

（屈丽丽）

陕西启动实施
单独两孩政策

导报讯 10日，陕西省十二届
人大常委会第七次会议表决通过了
关于调整完善生育政策的决议，同
意实施单独两孩政策。

根据全员人口数据库、第六次
人口普查数据和相关部门综合分
析研判 ， 目前陕西省一孩家庭
425.8万户，单独夫妇 43.3万对，其
中已生育一孩 11.4万对，预计每年
新增约 5万对单独夫妇。 实施单独
两孩政策后，2014 年至 2018 年陕
西省平均每年将多出生人口 4万左
右，出生率约增加 1个千分点。

（耿薇）

印尼原矿出口禁令生效
当地矿企普遍反对

据新华社电 备受争议的印度
尼西亚原矿出口禁令 12日生效。官
方称， 考虑到国内经济发展和各方
需求，将针对禁令出台更多细则。印
尼官员表示， 这一禁令通过将更多
矿产加工环节限制在印尼境内以增
加矿产品出口附加值， 并提供更多
就业岗位。

印尼 2009年出台新矿业法，规
定自 2014年 1月 12日起禁止出口
原矿， 原矿必须在本地进行冶炼或
精炼后方可出口。 矿企对禁令普遍
持反对态度。 在印尼设厂的两家美
国矿企曾警告称， 如果禁令正式实
施，两家公司将被迫裁减数千员工。

（周檬）
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导报讯（记者 吴淑娟 通讯员
管晓艳）“2104年全省企业重点技改项
目导向计划突出绿色低碳发展、 大中小
企业协调发展， 并围绕六大传统产业升
级及新兴产业。 ”山东省经信委副主任
李莎在 10 日举行的 2014 全省企业重
点技改导向计划项目推介会上透露，2
014年山东将推出 1057 项企业重点技
改项目导向计划项目，计划总投资 2228
亿元。

李莎告诉经济导报记者，2013年山
东推出了 1032个重点技改导向计划项
目， 其中 819个项目贷款需求为 845亿
元。 目前 654个项目已与银行达成贷款
意向 507.1亿元， 落实贷款 294.3亿元，

有效缓解了企业尤其是中小企业技改融
资困难。

这批项目已累计完成投资 1166.8
亿元，占计划的 54.4%；有 425个项目建
成投产，占项目总数的 41.2%，达产后年
可新增销售收入 1652亿元；还有 522个
项目正在建设， 已累计完成投资 668亿
元，占计划总投资的 31.1%。2013年山东
技改全年投资预计可突破 1万亿元。
“2014年技改导向计划所选项目市

场前景广阔，节能环保效果、经济效益预
期较好。”李莎介绍说，今年的 1057个重
点技改导向计划项目拟申请贷款 843.9
亿元，预计达产后年新增销售收入 6231
亿元、利润 825亿元、税金 382亿元。

计划将围绕山东新兴产业“八大领
域”发展布局，优先选择出 410 项具有
产业基础和发展潜力的新兴产业项目，
总投资 768.5 亿元，分别占计划总数的
38.8%和 34.5%， 着力培育山东省新的
经济增长点和竞争优势。 其中包括新
一代信息技术项目 25 个、新医药和生
物项目 104个、新材料项目 98个、新能
源项目 25个、 海洋开发项目 17个、高
端装备制造业项目 71个、节能环保项目
70个。

值得注意的是， 单个项目平均投资
额达到 2.1亿元， 其中投资额在 1亿元
以上的项目达到 556个，5亿至 10亿元
的有 75个，10亿元以上的 34个。

山东今年推 1057个重点技改项目
低碳环保、新兴产业居多 计划总投资 2228亿元

◆导报记者 韩祖亦 济南报道

在山东“金改 22条”中，明确提出
要建设济南、青岛两个金融中心。 其中，
济南定位于区域金融中心，青岛则落脚
财富管理中心。

如今，近半年时间已过，青岛在金
融创新方面取得了哪些进展？

大派“红包”

“青岛市市南区对于交易规模较大
的金融资本交易、科技成果交易、文化
产权交易、蓝色经济产权交易、大宗商
品交易等大型交易平台，按其实际投资
额的 30%给予一次性扶持。其中，国家级
平台扶持最高不超过 1000万元，省级平
台扶持最高不超过 500万元。 ”这是在
马年春节前夕，青岛市市南区向各金融
机构伸出的“橄榄枝”。

为尽快吸引来更多金融机构，市南
区在发放“红包”时毫不手软。

在 10日举办的山东金融创新发展

论坛上， 青岛市市南区副区长郭建礼介
绍，目前，市南区金融业重点招商方面定
位于外资银行区域性总部、上市银行、法
人金融机构或分支机构；金融租赁、消费
金融、 质押典当、 小额贷款等融资租赁
业；证券、保险、期货、信托等总部直属分
支机构等。
“根据新引进金融机构性质、级别，

市南区将分别按照相应标准给予一次性
开办经费补助。 ”郭建礼表示。

政府的财政补助固然将助力金融机
构落户及壮大， 企业在发展过程中对金
融人才的需求也越发迫切。
“青岛的自然及经济环境都非常优

越，经济基础也很雄厚，但要真正建设成
为能与瑞士、 新加坡比肩的财富管理中
心，在金融人才方面还有不少差距，这是
我们企业面临的最大掣肘之一。 ”中国
人寿财险青岛分公司副总经理陈嘉一对
经济导报记者坦言。

青岛市金融办也认识到了人才引进
的重要性。 “青岛没有一个经济或者金
融相关专业的博士工作站， 我们现在正

与山东大学合作， 计划通过一个创新模
式，引进全国各地优秀的博士到青岛工作
站来，或者通过另外的方式引进人才。 在
我看来， 金融创新最核心的东西就是人
才。 ”青岛市金融办副主任张惠岩表示。

打造总部经济

据张惠岩透露， 青岛除定位于面向
国际的新兴财富管理中心， 还将筹建面
向日韩的离岸金融中心。“该离岸金融中
心目前已经向国务院正式提交了申请，相
关部委已经会签，近期应该能够获批。 ”

在陈嘉一看来， 青岛要在激烈的市
场竞争中实现突破， 成为名副其实的金
融中心，还应着力打造“总部经济”。
“应尽可能多地创建总部在青岛的

保险公司、证券公司等机构。以青岛为平
台，真正实现与国际市场的接轨，才能使
青岛在创建财富管理中心的过程中，一
开始便站在高起点上。 ”陈嘉一说。

就保险行业来说，陈嘉一认为，与国
际保险市场接轨，除能引进国际资金、产
品设计与风险管理技术外， 还能将国内
保险业风险分散到国际市场中， 实现风
险共担。
“此前， 青岛已开始筹建本土保险

公司，拟命名为中陆保险公司。但推进过
程中还是遇到不少问题， 目前进展较
慢。 ”陈嘉一向导报记者透露。

青岛金融招商定位明确 大手笔财补助企壮大

离岸金融中心获批在即

◆导报记者 孙罗南

2014年伊始，五角大楼再次增
兵朝鲜半岛。美军陆军第一营 800
余名官兵将于 2月 1日部署到韩
朝非军事区以南营地，以加强驻韩
美军力量。美国此次向韩国“派兵
遣将”，正值去年年底“张成泽事
件” 后朝鲜国内局势发生变化之
际，美韩两国无疑也在评估朝鲜目
前的状况。

英国路透社发自华盛顿的报
道说，“这是美国在经历逾 10 年
阿富汗和伊拉克战争后，在亚太地
区实施再平衡战略的一部分。 ”

根据美国国防部上周发布的
声明，2月 1日， 来自美国陆军第
一骑兵师第一骑兵营的 800名官
兵将携约 40 辆 Abrams 主战坦克
和其他装甲车，部署到韩朝非军事
区以南营地。

新加坡《联合早报》网站的文
章称，“美国宣布将在下月增调
800兵员到韩国部署，以应对令美
国担忧的朝鲜局势。美国同时也警
告平壤不要采取任何挑衅行动。在
‘张成泽事件后’后，美韩对朝鲜
政局的稳定日益感到担忧。两国为
应对朝鲜可能发生的突发事件，决
定在双边和多边层面上加强协商
与合作。 韩国官员说，韩美迫切需
要对朝鲜目前的状况进行评估。 ”

五角大楼称，此次派驻的兵力
将在韩国驻扎 9个月，期满后装甲

车辆留在当地，供下一支美军轮防
部队使用。 资料显示，作为美国陆
军老牌部队第一骑兵师的分支，第
一骑兵营拥有 M1A2 坦克、M2A3
步兵战车等机械化装备，系美军重
要战备部队。

目前，美国在韩国约有 2.8万
驻军。 去年下半年，来自美国陆军
第六骑兵团第四攻击侦察中队的
380名官兵携“奇奥瓦”武装侦察
机，以轮防的方式进驻韩国平泽美
军基地，当时是美国首次向韩国派
驻地面轮防部队。

美国宣布的上述举动正值韩
国外长尹炳世访美之际。 7日，尹
炳世在华盛顿与美国国务卿克里
举行了会谈。“我们不会接受朝鲜
成为一个有核国家。”克里称，“我
们将持续加强我们的军事能力，让
我们准备好面对任何威胁。 ”

尽管外界多有猜测， 不过，朝
鲜近日宣布将于 3月 9日举行第
13届最高人民会议代议员选举。
这将是金正恩担任朝鲜最高领导
人后首次举行代议员选举。朝鲜最
高人民会议是朝鲜最高权力机构，
其代议员每 5年选举产生。
《联合早报》网站的文章说，

“预计选举将让金正恩进一步巩
固权力。此次选举是在各界关注金
正恩政权的稳固程度与朝鲜核计
划进展步伐之际举行。预计其结束
后，朝鲜将举行第 13届最高人民会
议第一次会议，组成新一届政府。 ”

美国再度增兵朝鲜半岛

韩美急需评估朝鲜状况

“钱荒”或在 2014年
常态化
<<上接 A1版

夯实软实力

在山东金融改革过程中，市场
各方对于重塑金融软实力的呼声
也很大。

王麟认为， 要重塑软实力，提
升山东金融环境，首先应加强山东
金融业态发展指数。“拥有丰富完
善的金融业态是基础，还要加强总
部法人机构建设。要为实体经济提
供多层次、多样化的服务，必须要
有多层次、多样化的金融业态。 没
有这个业态，金融难以提升。 ”

吸引和培育高端人才的环境
建设，也屡屡被提及。“这需要山
东各级政府在税收、福利、奖励等
政策上下工夫。要与国际的、顶级
的商学院在山东合作办学。同时，
也要加强金融法治建设。 ”王麟
表示。

在第十二届全国人大常委、经
济学家、湖北省原副省长辜胜阻看
来，目前山东金融业主要面临三大
症结：“一是金融与实体经济不匹
配。 山东 GDP全国排名第三，但
金融业发展滞后，金融业增加值占
GDP比重仅 4%，与广东、江苏、浙
江存在明显差距， 更远低于上海、
北京等地区；二是银行业‘一业独
大’。 银行业资产约占山东全部金
融资产的 94%，从银行业融资占到
社会融资总量的八成以上，远高于
全国 55%的平均水平；三是民间融
资规模大、风险高。 ”

基于此，辜胜阻认为，山东目
前正在大力推进的金融改革需要
“对症下药”。“首先，要着眼实体
经济，大力发展农村金融、科技金
融、国际金融等，与山东经济现状
相互融合；其次，要实现银行业、保
险业、 证券业‘三业统筹’，到

2017年，山东证券业直接融资比
重要提高到 20%以上； 再次，要
大力发展民营金融机构，民营银
行、金融租赁公司、小额贷款公
司、农村资金互助社等要加快发展
壮大。 ”

竞争出成效

事实上，在山东“金改 22条”
出台后，已激发了民间资本进军金
融领域的热情。 据导报记者了解，
目前山东已设立小额贷款公司
357 家， 比 2013 年初增加了 61
家； 设立民间资本管理机构 163
家，比 2013年初增加了 91家。 同
时，全省共设立村镇银行 80家。

此外，齐鲁股权托管交易中心
在为中小企业提供融资、股权转让
和上市培育等服务方面，发挥了日
渐重要的作用。 数据显示， 截至
2013年底， 齐鲁股权托管交易中
心挂牌企业达到 291 家， 其中
2013年新增挂牌企业 175家。

淄博容迪财富管理中心总裁
巩力菲日常的主要工作，便是与齐
鲁股权托管交易中心合作， 为企
业提供股权转让等服务。作为民间
金融机构合伙人的她，认为“竞争”
才是金融市场的核心所在：“如今
山东省出台的‘金改 22条’，以及
各地市接连出台的相关金融改革
规划，都是围绕‘竞争’一词展开。
只有竞争， 才能使山东金融市场
由不活跃走向活跃，才能让小额贷
款公司、 民间借贷等不规范的因
素转向规范。希望政策能尽快落到
实处。 ”

一家外资银行的青岛分行行
长单清也对导报记者坦言，实现利
率市场化才能让银行业进入良性竞
争，“也会吸引更多外资银行进入，
真正实现与国际金融业接轨。 ”

导报讯（记者 刘民）10 日，由凤
凰网主办的山东金融创新发展论坛在
济南举行。 来自山东省政府、研究机构、
金融界、企业界的诸多人士，围绕山东
“金改”给实体经济和民营资本带来的
机遇、 济南青岛双极金融中心的竞合、
金融市场创新与发展等话题，与省内外
知名经济学家和学者展开圆桌对话，共
同探寻实现山东金融梦的新动力。

经济的发展，离不开金融改革与创
新。 山东金融业产值占 GDP的比例只
有 4%，金融从业人员仅占全省从业人员
的 2%，与广东、江苏、浙江等省差距明
显，也与经济大省的地位极不相称。 为
破解金融业发展短板，山东省政府此前

发布《关于加快全省金融改革发展的若
干意见》，计划用 5年左右时间，初步建
成与实体经济和企业创新相适应、 市场
化水平较高的现代金融体系。

山东金改“22条”将力促金融转型，
强调支持和推动金融市场的创新发展。
金融的创新与发展是山东今后的重中之
重，那么，山东“金改”的蓝图如何落实？

围绕这一人们普遍关心的问题，民
建中央副主席、经济学家辜胜阻，国家统
计局原副局长、经济学家贺铿，央视财经
评论员马光远， 山东大学经济研究院院
长黄少安， 山东宏观经济研究院院长刘
冰等畅谈己见。他们一致认为，山东金融
“圆梦”，行动胜过宣言。

贺铿表示，自己对“金改”路线有一
些朴素的想法，简单总结为 4个字：贵在
行动。 他引用马克思的话做解释：“‘一
个行动胜过一打宣言’，老是宣言，后面
如果没有行动的话，就搞不成。 ”

贺铿认为，山东的金改要走出去，要
给全国提供示范，一是要突破，要有法治
建设的保障，第二是要敢于实践。 他说，
改革之初邓小平曾经说过，“谁不改革
谁就下台。 ”而当下之改革，不仅是深化
而且是创新，更应当有如此之魄力。

济南的冬天，寒风凛冽，论坛现场却
温暖如春。 人们分明感到，山东“金改”
已经走在路上，经济大省山东的“金融
梦”离我们已不再遥远。

政企研学在济共论金融创新发展

为山东“金改”支招

青岛正筹建面向日韩的离岸金融中心，
目前已向国务院正式提交申请， 相关部委也
已会签，近期应该能够获批

在 10日的山东金融创新发展论坛上，政企研学各界人士展开圆桌对话，探寻实现山东金融梦的新动力 韩祖亦 摄


